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澳大利亚之行，国足收获多多

好好的的开开始始，，别别变变成成昙昙花花一一现现

本报记者 胡建明

一举两得，赚足积分

虽说中国队这次遗憾止步
八强，但中国队还是收获良多。
仅仅是三场比赛在国际足联排
名积分榜上，就收获了2000多
分。凭借着这些积分，中国队提
前锁定了世预赛种子队的资格。

这一收获可是中国队在亚
洲杯前想都不敢想的事。谁都知
道，有了种子队资格，中国队就
能在世预赛征程中占得先机。

值得一提的是，中国足协的
工作作风在这次亚洲杯中也有
了很好的改进。据在前方的记者
介绍，与以往的大赛相比，中
国足协这次最大的改进就是
不再给球队开会了。这一点
也得到了队员们的认可，“原来
越开会大家就越紧张，现在不开
会了，大家都轻松了许多。”

主帅有功，佩兰不是神

中国队这次能有如此给力
的表现，法国籍主帅佩兰功不可
没。小组赛中，他不拘一格的排
兵布阵以及颇见功力的换人，都
显示出了不俗的执教能力。

小组赛出线后，很多人都认
为中国队获得三战全胜的成绩，
至少说明佩兰是一名与中国队
非常合拍的教练，但与此同时，
也有人指出，如果仅仅把宝押在
佩兰身上，期待他以一己之力改
变国足，显然是不合适的。

在0:2输给澳大利亚队后就
有人认为，佩兰在这场比赛中的
排兵布阵存在一些失误。综合球
迷在网上的讨论，主要问题集中
在以下三点：第一，缺少一套稳
定的阵容，中国队四场比赛派出
四套阵容，有自伤功力的嫌疑；

第二，在中国队最需
要与澳大利亚队争
夺控球权的时候，佩
兰不应该舍弃蒿俊
闵；第三，在中国
队丢掉一球后，
佩兰的应变有
些迟缓……

从 中
可 以 看

出，任何一名
教练都不可能获

得所有人的认可，
但现阶段，中国队和
中国球迷都应该给
予佩兰最大的支
持，佩兰是人不是

神，他同样也会犯错。

放眼未来，别昙花一现

输给澳大利亚队后，中国球
员在接受采访时一致认为，他们
对这次亚洲杯之旅感到非常满
意，并都希望中国队能以此为契
机，走上崛起之路。

但也有球员提到了一个非
常实际的问题。杨旭在接受采访
时就表示，对于中国队来说，这
次比赛最大的收获就是让队员
变得更加自信了，但他同时也指
出，对于中国队来说，这次亚洲
杯只是一个良好的开始，“我希
望大家能把这种好的态势继续
保持下去，不要昙花一现。”

中国队能赢得这样一个好
的局面的确是来之不易。中国队
要想把这种态势继续保持下去，
一定要做好艰苦爬坡的准备。可
以说，现在的中国队才刚刚积蓄
了一点儿从谷底向上爬的力气，
稍有松懈，他们就有可能再次落
入深渊。

本届亚洲杯，中国队算是拿出了
让人信服的成绩——— 打破了18年不胜沙
特队的尴尬纪录；14年来首次击败乌兹别克斯坦队；
参加亚洲杯以来，首次以小组赛全胜的成绩晋级淘汰赛……

可以说，中国队通过这一系列的表现重新为自己赢得了
球迷的尊重，也重新为自己赢得了再次起飞的契机，但千万
不要忘了，对中国队来说，从现在开始，亚洲杯已经成为过
去，只有在未来继续火爆下去，中国队才能成长为一支真正
的强队。

新华社墨尔本１月２２日体育
专电（记者 刘宁 谢希语 徐
俨俨） 韩国队２２日在亚洲杯足
球赛四分之一决赛常规时间里与
乌兹别克斯坦队０：０战平，终结了
本届亚洲杯创造的连续２４场比赛
无平局的足球洲际赛事纪录。孙
兴慜在加时赛上下半场各攻入一
球，帮助“太极虎”２：０淘汰对手，
杀入四强。

开场第五分钟，乌兹别克斯
坦队前场右路突破韩国队防线，
图拉耶夫小禁区外俯身鱼跃冲
顶，可惜没有碰到皮球。第１７分
钟，图拉耶夫再次获得破门机会，
面对无人盯防的图拉耶夫，韩国
队门将金镇铉果断出击将球扑
出。此后双方都加强了中前场的
抢断，两队几次有威胁的远射不
是打高，就是偏离球门，以０：０的
比分结束上半场争夺。

易边再战，不想以平局收场
的两队都加强了进攻，双方门前
险象环生，但都是光打雷不下雨，
无人破门成功。终场哨响，两队常
规时间０：０互交白卷。

加时赛上半场临近结束，韩
国队插上助攻的后卫金珍洙在对
方禁区内断球成功，晃过对手后
将球传入小禁区，埋伏在那里的
孙兴慜俯身头球攻门，尽管门将
内斯特罗夫碰到了皮球，无奈距
离太近，皮球还是慢慢悠悠滚入
球门。此后大举压上进攻的乌兹
别克斯坦队在比赛临近结束前再
次遭受重创，韩国队车杜里右边
路底线突破将球妙传禁区，无人
盯防的孙兴慜一脚大力抽射，将

“太极虎”送入半决赛。

本报记者 刘伟

继上赛季历史性斩获联赛
季军后，山东男排在今年的全国
男排联赛中再传捷报。1月22日
晚，男排联赛半决赛次回合，面
对阵容不整的江苏队，山东队坐
镇主场3:0胜出，从而以大比分2:
0淘汰对手，历史性杀入男排联
赛决赛。在主帅辛春生上赛季接
手球队之后，山东男排两年两大
步，进步之神速让人刮目相看。

去年休赛期，山东男排几位
国手经历了世锦赛的洗礼，国际
大赛的历练，让他们在联赛步入
成熟期。与此同时，男排赞助商
也有了着落，为这支上赛季还在
裸奔的队伍，解除了后顾之忧。

小组赛阶段，山东男排开局
六连胜，十场比赛仅仅输了一

场，高居第二小组头名。复赛结
束后，球队战绩仅次于上海，排
名次席，半决赛对手是排名第三
的江苏。

半决赛首场比赛，山东队坐
镇客场。与山东队国手云集相比，
江苏首发当中没有一个国字号球
员，原本期待因伤缺阵5轮的队长
张晨能够伤愈复出救急，但其身
体条件尚达不到复出的要求。这
样一来，山东队晋级之路相对轻
松了许多，3:1，山东男排客场先拔
头筹。三天后家门口再战，依旧缺
兵少将的江苏队没能对山东男排
构成任何威胁，再下一城后，山东
男排2:0横扫对手，强势晋级决赛。

“目标决定了要求，上任之
后，我就给球队定下了夺冠的目
标。目标好提，但我们没有外援，
要出成绩，只能从平时训练的高
要求做起。”主帅辛春生表示，

“战绩不错，也同国手们的成熟
有很大关系，上赛季面对强队，
球队心态起伏很大，这个赛季有
了很大改观，不管是面对谁，关
键时刻总能有几个点冒出来，球
队更像是一个团队了。”

百百尺尺竿竿头头，，再再进进一一步步
山东2：0江苏，历史性闯进男排联赛决赛

本报记者 刘伟

在山东男排横扫江苏晋
级的同时，上海也以同样的比
分淘汰卫冕冠军北京，同山东
会师决赛。

用王朝球队来评价上海，
并不为过。从1996-1997男排
联赛初创至今，上海男排总共
夺得10个冠军头衔，这其中包
括2004-2012年的一波惊人
的9连冠。

另外，上海队摧城拔寨的
利器是麾下的俩外援：意大利
主攻手萨瓦尼和塞尔维亚重
炮科瓦塞维奇。上赛季山东
男排半决赛止步北京，便是
倒在了对手双外援手下，如
今决赛再遇双外援，依旧得
处处小心。值得一提是，在半
决赛比赛中，上海男排主力
副攻张奕宸左小腿骨折，将

缺席决赛。本赛季山东队同上
海队在小组赛有过两次交
手，双方各下一城。山东队在
上海的失利，也是小组赛输
的唯一一场球。

本赛季男排联赛决赛赛
制略有调整，从往年三局两胜
制，改为五局三胜制，具体安
排为2-3制（战绩稍差的球队
先主后客）。山东队因为在复
赛中的战绩位于上海之后，将
先打俩主场，再到上海打三个
客场。两个主场比赛的时间为
2月1日、4日。

“打决赛我们是第一次，
应该说有利有弊，有利的是我
们没有包袱，不利的是，我们
决赛经验很匮乏。”辛春生表
示，“但我对队员们很有信心，
光脚的不怕穿鞋的，我相信如
果球队能够把比赛拖到第五
场，我们就有胜出的机会。”

““光光脚脚的的不不怕怕穿穿鞋鞋的的””
决赛面对上海，山东男排轻装上阵

韩国加时赛胜

晋级四强

佩兰:

队员都尽力了

本报记者 胡建明

前一天刚说完中国队还要再
打三场比赛，结果淘汰赛首轮，中
国队就被澳大利亚队淘汰出局。
面对这样的结果，中国队主帅佩
兰并没有表现得过于沮丧。

在赛后的新闻发布会上，佩
兰说：“我对队员们的表现感到非
常满意，我知道我的球员都已经
尽力了。”

“与东道主交锋是一件非常
困难的事情，赛前我们已经有准
备和预见，不过对手的表现比我
们好。对这次亚洲杯之旅我还是
感到满意的，毕竟我们小组三连
胜晋级，打出了成形的特点，不过
未来我们还有许多工作要做。”

“中国队会不断地改进，不断
地夯实不足之处，争取以后越来
越棒。”佩兰说，他对中国队的未
来充满了信心。

山东主教练辛春生。

愿中国队凭借本届亚洲杯的表现逆势而起。 sipaphoto供图
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